
L'assemblea dei soci approva il bilancio del '95 

Olivetti, tin anno 
per 
Dai fondi un si condizionato 
Un anno di tempo: Carlo De Benedetti e Corrado Passera, 
che guidano la Olivetti alia ricerca di un arduo ritorno all'u-
tile dopo 4 anni di perdite sanguinose, hanno ottenuto un 
«via libera* dagli investitori intemazionali che ormai con-
trollano il 70% del capitate. Voto unanime al bilancio '95, 
mentre sul nuovo consiglio di amministrazione si sono ve-
rificate significative defezioni. Tra un anno la vera resa dei 
conti. -

DAL NOSTRO INVIATO 

• IVREA. L'assemblea delta "pu
blic company Olivetti', la prima da 
quando e stato sciolto il patto di sin-
dacato tra i maggiori azionisti, al mo-
memo del voto e stata Concorde: il 
bilancio del '95, chiuso con le piu 
gravi perdite della storia del gruppo 
(1.598 mihardi) e stato approvato 
praticamente all'unanimita, con la 
sola aslensione di tre piccoli azioni-
sti. I Fondi, gli investitori intemazio
nali che ormai detengono circa il 70 
per cento del capitale della societa, 
hanno dato via libera a Carlo De Be
nedetti e a Corrado Passera: 

Mugugnl sul nuovo c(b 
I mugugni che hanno fatto seguito 

all'annuncio (telle disastrose perdite 
del '95 all'indomani dell'aumento di 
capitale da 2.257 miliardi di lire han
no Irovato espre.ssione nel voto sol-
tanto al momentode! parziale rinno-
vo del consiglio di amministrazione. 

Un gruppo di fondi amencani, au-
straliani e giapponesi, rappresentan-
ti in assemblea da un professionisla 
milanese, si sono astenuti (con 22 
milioni e mezzo di azioni) o hanno 
vntato' contra froh fi 6 milinni di 
azioni)., Un segnaledi disagio che 
poro 'ndri' tia coinvolto-neppUre 
riper centodelle azioni in circola-
zione 

La vera resa dei conti e rinviata di 
un anno: sara all'assemblea che do-
vra approvare il bilancio del '96 che 
gli azionisti decideranno dawcro se 
rinnovare la fiducia al gruppo diri-
gente che guida lazienda o imporre 
un cambiamento di squadra. Tutlo 
dipendera dai risuitati. Dipendeia in 
particolare dal raggiungimento (o 
meno) del pareggio nel conto eco-
nomico, dopo A anni di perdite a dir 
poco sanguinose, 

Sia Carlo De Benedetti che Corra
do Passera (confermati rispettiva-
mente presidente-afnminislratore 
delegato e amministralore delega-
to) hanno ribadito che I'obiettivore-
sta quello, e che e a portata di mano. 
Tanto piu che anche la societa di 
personal computers, dopo aver 
chiuso a gennaio ancoracon un pe-
sante passive (17,8 miliardi) nei tre 
mesi successivi ha confermato un 
sostanziale pareggio, con anzi un 
leggerissimo utile. E che il bilancio 
del '95 ha gia scontato ben 418 mi
liardi di oneri di ristrutturazione che 
in realm si riferiscono a operazioni 
che saranno realizzate quest'anno. 

Sulla possibility di fare ritomare 
I'Olivetti in attivo pesano serie inco
gnito, a cominciare dall'andamento 
dei mercati europei, che gia danno 
vistosi segni di rallentamento nella 
crescita. Bisognera poi scontare le 
perdite di Omnitel (circa 500 miliar
di di lire) e i costi di awiamento di 
numerose iniziative nel campo delle 
telecomunicazioni. 

UxlKoii In Borsaa MewYork 
A; niigliorare i conti potmbbero 

per6' gllingere gia a fine anno i pre
vent! del eollocamentoidi "circa il'40 
per centodel capitale della Lexikon, 
la societa di stampanti, fax eprodotti 
per ufficio, che la Olivetti in collabo-
razione con il Credit Suiss First Bo
ston intende portare alia quotazione 
a New York (e solo It) entro la fine 
del '96 o al massimo all'inizio del 
'97. 

Davanti agli azionisti Carlo De Be
nedetti ha ricordato il radicale rrtuta-
mentp che ha coinvolto il gruppo 
negli ultimi anni. Basti pensare, ha 
detto, che dal 90 al 95 i dipendenti 
sono passati da 56.937 a 31.711. In 

questo periodo sono uscite dal grup
po 38.756 persone, e he sono state 
assunte 10.773, in buona parte lau-
reati o diplomali. E i dirigenti, che 
erano 800 4 anni fa, sono oggi 450, *e 
scenderanno ancora», ha aggtonto, 
vagamente minaccioso. Per il '96 si 
parla di aitri 1.700 tagli, dei quali 
1.000 all'estero. II primo effetto e 11 
da vedere: il nuovo «Palazzo Uffici 2», 
costruito da Ligresti solo qualche an
no fa come raddoppio della sede di 
Ivrea, e desolatamente vuoto, tanto 
che si cerca qualcuno che voglia af-
fittarlo. 

Nuova arUtetefwiica 
•Siamo gia una societa. che opera 

nelle telecomunicazioni», ha detto 
De Benedetti, brandendo davanti ai 
soci un prototipo della tessera telefo-
nica che sara venduta dal gruppo di 
Ivrea a partire dal luglio prossimo, e 
consentira telefonate intemazionali 
a tariffe che si annunciano assai infe-
riori a quelle della Telecom. «Questa 
non £ piu una societa manifatturiera, 
anche se molti stentano a compren-
derlo^haaggiuhtb.'" ,• •'••• -> "i • 

«Nessuna trattativa» 
Neppure una' rWWIapifittrtfe; sul 

tanlo chiacchleralo tema dei grandi 
accordi strategic! che secondo mol-
te fonti Ivrea starebbe negoziando. 
Interrogate in proposito, Corrado 
Passera ha detto che «nbn ci sono 
trattative con nessuno; non sappia-
mo piu come dirlo». Ma non ha ne
gate che in certi settori - quello dei 
personal computer prima di tutto - il 
gruppo non ha le dimensioni per 
reggere laconcorrenza.L'accordo di 
cui tanto si parla (con la Bull?) non 
e cosa di oggi. Non e detto che non 
arrividomani. 

Sul contratto i sindacati preoccupati per le posizioni Fiat 

Cantarella: piu occupati 
solo se si e competitivi 

DALLA NOSTRA INVIATA 

•tOSSBLLA OAM.O 
• TORINO Competitivita e la pa-
rola d'ordine per lo sviluppo dell'e-
conoinia e dell'occupazione. L'ha 
lanciata all'indirizzo del nuovo go-
vorno dell'Ulivo 1'amministratore de
legato di Fiat Spa, Paolo Cantarella, 
mtervenendo all'assemblea degli in
dustrial! metalmeccanici di Torino 
>Se anche molto e stato fatto, e si e 
awiato il risanamenlo dei conti pub-
blici, bisogna lenere presente il qua
dra critico europeo in cui ci muovia-
mo» ha esordlto Cantarella per afler-
mare che propno in questo contesto 
•sarebbe del tutto fuori luogo e mol
to rischioso se I'opinione pubblica e 
i nuovi responsajjili politici pensas-
sero che la sfida dellacqmpetitivit-
non sia di pressante attuallta». 

•L'unlca oggettiva poSsibilita per 
continuare sulla strada dello svilup
po e_ agfjiungera poi -perdare so-
luzione strutturaleai problemi della 
dlsoccupazione, 6 un deciso raffor-
zamenta della competitivita delle 
imprese e del sistema paese». Specie 
ora che la lira si £ riapprezzata. Per 
questo Cantarella ammohisce che 
«non si deve abbassare laguardla». E 
snocciola la rlcetta Fiat psrvtocere la 
sfida: tenere «tuttb I costi;sotto con-
trollo e qulndi «innanzitutto mante-
nere una equilibrate marigorosa po-
lltlca del redditl» e >porre mano ad 
una vera politica di sviluppo, che va 
ben oltte quella dl risanamenttx II 
modo e noto: sostegno degll investi-
menti anche utilizzando la leva fi-

scale; una maggiore f lessibillta e mo-
bilita nel lavoro; migliorare 1'efficien-
za del sistema finanziario e della 
maccnina statale; accelerare le pri-
vatizzazioni. 

Cantarella accenna poi alia «parte 
economica» del contratto nazionale 
dei metalmeccanici per mettere in 
guardia sui rlschi di un contratto 
iroppo oneroso perche potrebbe ge-
nerare «una perdita di posti di lavoro, 
un freno alio sviluppo o addirittura 
una sua contrazione». Ma poi mitiga 
la prospettiva «auspicando invece 
un conftonto come quello per il re-
cente integrativo Fiat: serio, articola-
to ma anche sereno, privo di punte 
conflittuali e senza scioperk 

Quanto alia nintemazionalizza-
zione» della Fiat e alia sua presenza 
nella citta nei piani di Corso Marconi 
«non ci sono trasferimenti all'estero 
di produzioni, ma la volonta di co-
gliere nuove occasioni di crescita in 
mercati emergenti, positive anche 
per le produzioni domestiche». E ri-
corda che negli ultimi due anni Fiat 
Auto ha esportato in Brasile, Polonia 
e Turchia oltre centomila vetture. 
Ugualmente, per gli impianti torlnesl 
•non e'e in prospettiva alcun rldi-
mensionamento< e tanto meno l'i-
dea di chiudere Mirafiori. «Sono di-
certe campate in aria» sostiene con 
forza Cantarella che a riprava parla 
degll Investimenti fatti e di piani di 
sviluppo per i due impianti Fiat. «La 
meccanica di Mirafiori resla un polo 

strategico. Abbiamo investito per le 
linee produttive da cui a settembre 
usciranno le eredi di Tempra berlina 
e station wagon. E a Rivalta abbiamo 
potenziato la praduzione di Bravo. 
Inoltre _ aggiunge _ a Mirafiori ab
biamo investito negli ultimi due-tre 
anni ben 2.500 miliardi per la nuova 
linea dei cambi e per la fabbrica mo-
tori,,. Per convincere tutti, Cantarella 
annuncla di avere invitato tutte le au-
torita di Torino a visitare a Mirafiori. 

L'assemblea degli industriali me
talmeccanici torine.si e stata aperta 
dal presidente uscente Francesco 
Devalle il quale ha espresso dubbi 
sulle richieste salariali avanzate dal 
slndacato per il prossimo biennio 
(•derivano da un calcolo puramente 
meccanico sugli indici dei prezzi<) e 
chiesto una piu incisiva decontribu-
zione del salario aziendale variabile. 
lmmediata e dura la replica del se-
gretario della Fiom piemontese 
Giorgio Cremaschi: «garantire il re-
cupero del salario perduto con I'au-
mento dei prezzi, superiore a quello 
concordato anche per responsabili-
ta delle imprese, non e un optional 
ma un atto dovuto». E awisa la con-
troparte che se cio non awenisse '«i 
assume la responsabilita politica di 
mettere In discussione I'intero siste
ma delle relazioni sindacali». Anche 
per il segretario generate della Fim 
Cisl, Gianni Italia, i giudizi di Devalle 
sono neccessivk ma si augura che 
«la trattativa rientri in un alveo meno 
polemico e pit) costrultlvo fin dalle 
prossimebattute<. 

Accordo con Vodafone e Dt 

Telefonini Gsm 
Con Tim adesso decolla 
un nuovo network europeo 
• ROMA. 1 tre maggiori gestori 
europei di telefonia mobile si sono 
alleati nei servizi Gsm allaclientela 
internazionale: Tim (Telecom Ita
lia Mobile), llnglese Vodafone e la 
tedesca DeTeMobil (del gruppo 
DeutscheTelekom)t<hafir*i',iWatti 
raggiiinto'tonme^rdridUrriy'ihte-
sa per la costituziohSdi ;«IhtSrplari». 
Sitra'tt^dellaplfirna'brBa'Hiziazfone 
che propone servizi cellulari Gsm 
alia clientelacaratterizzata da una 
forte mobilitaintemazionale, come 
ad esempio le aziende multinazio-
nali. 

II memoraftdum d'intesache fis-
sa le principal] linee-guida operati
ve di lnterplah, si legge in Una nota 
della Tim, e stato sottoscritto da ge
stori e service provider i\ nove 
paesi (Australia, Francia, Germa-
nia, Grecia, Italia, Olanda, Sud 
Africa, Spagnae Regno Unito) ed 
e imminente 1'estensione dell'ac-

cordo ad altri paesi. Interplan 
punta a fomire un'offerta globale 
di telefonia mobile, nei paesi do
ve eattiva una rete cellulare Gsm. 
Con Interplan un'azienda multi-
nazionale potra semplificare l'ac-
quisiziqne df seryizi di comunica-
zione mobile nei vali pa^si dove 
opera, entrando:lit rapportb con 
un unico iriteflocutbre^ shellendb 
dunque gli adempimenti burocra-
tici. 

Telecom Italia Mobile aveva 
raggiunto, alia fine di marzo, i 
4.151.000 abbonati, di cui 
597.000 per lo standard Gsm. 
Quanto ai nuovi partner Vodafo
ne aveva a fine marzo 2.450.000 
abbonati di cui 520.000 per il 
Gsm; DeTeMobile, la socjeta ra-
diomobile di Deutsche Telekom, 
sempre a fine marzo aveva inve
ce 2.199.000 abbonati (1.580.000 
per il Gsm). 

Pascale: «La Stet? 
Prima nuovi partner 
e poi si pivatizza» 
• ROMA. La Stet riuscira a rag-
giungere un'intesacon il partner, o i 
partners, prima dell'awio del pro-
cesso di privatizzazione. Lo ha affer-
mato ieri 1'amministratore delegato 
della societa, Ernesto Pascale, a 
margine della presentazione di un 
accordo con il ministero della Pub
blica istruzione, La Stet sta trattando 
da mesi con 1'Ibm e, secondo le ulti-
me indicazioni, nel giro di poche set-
timane dovrebbero essere definiti i 
termini dell'accordo. Successiva-
mente si passera alia fase della stipu-
la del contratto. 

Dopo il fallimento delle trattative 
per la fusione tra Bt e Cable and Wi
reless, anche questa seconda socie-
ti sarebbe rientrata nelle trattative 
con lastetvisfochecorrispondeall'i-
dentikit che il vertice della finanzia-
ria pubblica ha sempre fatto del ter-
zo partner «specializzato nelle tele
comunicazioni". Pascale non ha vo-
luto sbilanciarsi piu di tanto su C&W, 
limitandosi a dire: wedremo quando 
i tempi saranno matunY 

Pascale si e detto daccordo con 
chi, come il presidente dell'Antitrust, 
Giuliano Amato, chiede che prima 
della privatizzazione della Stet, ven-
ga emanata la normativa che regola-
mentera il settore delle telecomuni
cazioni nel nostra paese. 

«Non voglbnw fare tv» 
«Noi abbiamo sempre detto di es

sere favorevoli alia liberalizzazione -
ha affennato 1'amministratore dele
gato di Stet - purche ci si metta in 
condizione di competere alio stesso 
livello con i nostri concorrenti. II 
mercato di riferimento non e piu 
quello nazionale ma quello euro
peo, dove la Stet e solo quarta. Noi 
vogliamo crescere per arrivare al se
condo o terzo posto». Per Pascale, 
comunque, i tempi per la nuova nor
mativa non saranno necessariamen-
te lunghi: «di norme a livello comuni-
tario ce ne sono gia rnoite; bastereb-
be rectpirti quests Ih'tem'piia pWi»; 

L'amministratore delegato della 
Stet ha affermato di non essere 
preoccupato dall'intesa raggiunla 
tra Bt e Mediaset: >quando diciamo 
che siamo favorevoli alia concorren-
za, e perche abbiamo gia messo in 
conto il nascere di operatori vicini a 
noi. Per quantoci riguarda noi siamo 
pronti ad andare all'estero per fargli 
concorrenza sui loro mercati,,. Pa
scale ha infine ribadito che il suo 
gruppo «nonvuole (are televisione. II 
nostra obiettivo e di fare intese com
mercial! e quella con cecchi gori 
rientra in questa fattispecie. Non si 
tratta di un accordo monopolistico e 

tutti possono collaborare con 
Stream che, anzi, ha tra le sue finalita 
quella di cedere il suo know- how ad 
altri imprenditori che voglia.no atti-
vare centri di servizio simili», 

Infine Pascale ha confermato che 
l'assemblea degli azionisti si terra il 6 
giugno, in prima convocazione. Al-
I'ordine del giomo dell'assemblea 
e'e 1'approvazione del bilancio 1995 
ed il rinnovo dei vertici della finan-
ziaria Iri per le telecomunicazioni. 

L'«affMcGnuso» 
Intanto ieri l'amministratore dele

gato di Telecom Italia Francesco 
Chirichigno ha confermato che le 
trattative per 1'acquisizione di «Video 
on line» (il service provider per Inter
net di proprieta deH'imprenditore 
sardo Nicola Grauso) «proseguono 
in maniera estremamente positiva». 
Chirichigno, che non ha fornito indi
cazioni sui tempi per la f irma dell'ac
cordo, ha ricordato che e stata gia in-
viata un'informativa sull'intesa al-
I'Autorita Antitrust dalla quale, tutta-
via, non e ancora giunta risposta «ne 
ufficiale ne ufficiosa». Telecom e co
munque tranquilla circa la risposta. 

Contratto 
Itelefbnlcl 
scendono 
In piazza 

DueiNnrfcsUzioiilicrtdeidlpmdeira 
deKeazliwdedltelecoiiHHilcazioiil 
Ttlecomrt»llj,Tlin,CsetteTelesoft 
(gnippo Stet) in sciopero generate 
imtettDdiisliHtaoliHIpt-SiKUitte 
peril rinnovo del contratto dltavon) 
del settort, che riguarda In Italia oltre 
centomila lavoratori, scaduto aliafine 
dl giugno del'9S. Oltre 6mHai 
partedpantiaHamanifestazkmedei 
lavoratori diPtenwnte, Lombanka e 
EmlllaRomagnatenutaslaTorino. 
Dopo un presidio davanti alia sede 
della Stet, In via Beitola.euncorteo 
per le vie del centra dttadlno.Rosario 
TreNetti, segretario nazionale delta 
FHpt, ha tenuto un cofflUd. I lavoratori 
ddle reglonl meridioiiaN, dru 4mKa, 
sIsonodaUappufftainentoaNapolla 
piazza PlebiscMo, per dar lussa ad un 
corten die si e conduso al teatro 
S.Uicla. I sindacati sono contrari all' 
aumentodellonriodlUvon) 
setthnanale da 38 oi» 120' a 40 ore, 
lariduzlonedel25%delininlnii 
tabellari, I'introduzione di un doppio 
reglmesaUrialechedHferemlgil 
attuaN occupati dai nuovi assunti, 

Europa,tiraraiitoitallana: +32,9% 
Bravo e Brava _ 274mila ordini In sette mesi, II60% all'estero, 
per i quail e stato istituito il terzo nimoa Rivalta _Urano la 
vblata ai success! d'oHralpe del Gruppo Fiat In aprile in Europa, 
dove il mercatototaleecresdutodell'll,9%(13,5% Italia 
esdusa), le vendlte di Flat, AHa e Lancia sono aumentate del 
32,9% rispetto ad aprile '95, e del 28,7% nel primo 
quadrimestre portando la quota del tre marchl italiani al 12,3% 
(+ 0,6%suiquattromest'95). Meno soddlsfacente Invece 
I'andamento della domanda in ttalla che, con 144mila 
immatricolaiioni pari a un + 2,2%, resta sempre molto 
«depressa». In questo quadro si segnala il poslttvo risuKato 
delle marche nazionall: 66.297 consegne (+ 5,4%) pari a una 
quota del 46%contro II 44,6%dell'aprile'95.Dirillevo 
I'lncremento delle vendtte Alfa: + 22%. II modesto incremento 
menslle, secondo Anfia,UnraeeCentrostudiPromotor,denota 
una sostanziale stabillti del mercato sui Itvelll dello scorso 
anno. Cause prindpall della stagnazione: Incertezza per la 
nuova manovra finanziaria, inflazione e rincaro della benzlna. 

Levoddi 

Marrakech 
La piazza di (ema el-Fna 
e la tradizlone orale dell'umanita 
Un reportage di Juan Goytisolo 

Oggi 
Inedlcola 

Anche su Internet 
www.agora.stm.lt/ 
lntcrnaj.html 

http://voglia.no
http://www.agora.stm.lt/

